

## **Philosophisches Themendossier "Rauschmittel"**

(Wissenschaftskommunikation im Bereich Philosophie)

Warum ist der Konsum von Cannabis in der Schweiz strafbar während Alkohol, auch in grossen Mengen, bei fast jeder sozialen Gelegenheit mit dabei bist, und zwar ganz legal? Diese und andere Fragen zum Thema Rauschmittel werden im philosophischen Themendossier untersucht.

Dabei nähert sich Philosophie.ch dem Thema Drogen bewusst unvoreingenommen und zeigt sowohl die Argumente auf, die für eine Legalisierung sprechen, als auch die guten Gegenargumente. Dass gewisse Substanzen unserer Gesundheit schaden und sehr rasch abhängig machen können, das ist klar. Der oft zitierte „War on Drugs“ kämpft gegen diese Tendenzen an und versucht zudem, den Handel mit Drogen zu bannen. Doch gibt es auch Stimmen, die behaupten, dass es durchaus sinnvoll wäre, den Konsum von Rauschmitteln zu legalisieren und zu besteuern, und zwar nicht nur im Fall von Alkohol und Tabak, sondern eben auch im Fall von anderen Rauschmitteln. Die Einnahmen, die daraus entstehen, könnte man dann gezielt einsetzen, um Menschen mit Abhängigkeitsproblemen zu helfen.

Das Themendossier „Rauschmittel“ ist bewusstseinsweiternd im besten Sinn: Ohne schädliche Nebenwirkungen, dafür mit vielen provokativen Fragen und ungeahnten Einsichten. Unter anderem führte Philosophie.ch ein Interview mit Bubi Rufener, dem stellvertretenden Leiter der Kontakt- und Anlaufstelle für Drogen der Stadt Bern, um zu erfahren, wie jemand über Drogen denkt, der täglich mit ihren schlimmsten Auswirkungen konfrontiert ist. Wer mehr über das vielfältige Themenfeld erfahren möchte, dem sei die Lektüre des philosophischen Themendossiers (20 Seiten, online als PDF, kostenlos) sehr empfohlen.

---

### **Presstext von Philosophie.ch zum philosophischen Themendossier**

**Autoren Themendossier: Anja Leser**

Kontakt Vereinspräsidium Philosophie.ch:

Anja Leser

Turnweg 6

3013 Bern

Tel. 078 859 28 19

[anja.leser@philosophie.ch](mailto:anja.leser@philosophie.ch)

<http://www.philosophie.ch>

Philosophie.ch erstellt seit August 2012 monatlich ein philosophisches Themendossier, welches sich an die breite Öffentlichkeit richtet. Die Dossiers sollen in verständlicher Sprache einzelne Themengebiete der Philosophie umreissen und dem geneigten Leser vermitteln, wie und mit was sich heutige PhilosophInnen beschäftigen. Dabei wird versucht die Themen jeweils an einem gesellschaftlich aktuellen Thema aufzuhängen, wie bspw. Sterbehilfe (Humanethik), Wahrnehmung der Wissenschaften am Beispiel der Klimaforschung (Wissenschaftstheorie), die Entwicklung der AHV (Generationengerechtigkeit), der Ausbau der Grimselstaumauer (Umweltphilosophie), Wahlbeteiligung und Vereinsamung (Kommunitarismus).